
Ata da 190ª Reunião dos membros efetivos  

do Conselho Municipal de Saúde de Itatiaiuçu 

Aos 15 (quinze) dias do mês de março de 2022, às dezessete horas, na Rua Duque de Caxias, 1 
nº 566- Centro- Itatiaiuçu/MG. Com quórum qualificado, iniciou-se a 190ª reunião ordinária 2 
do Conselho Municipal de Saúde de Itatiaiuçu. Foi apresentada a justificativa de ausência do 3 
conselheiro José Tadeu de Azevedo; Irani Aparecida Pereira de Faria e Patrícia Cristina dos 4 
Santos. A Pauta para a reunião foi a seguinte: 1 – Aprovação das Diretrizes do Plano 5 
Municipal de Saúde. 2 – Alteração do PAS 2022; 3 – Aprovação do PAS 2023; 4 – Aprovação 6 
de RDQA – 03º Quadrimestre 2021 e 5 – Alteração do Plano Municipal de Saúde 2022/2025. 7 
A Presidente Maria Helena da Fonseca fez a abertura da reunião fazendo a leitura da ata 8 
anterior da reunião realizada em 16/02/2022, sendo aprovada por todos os membros 9 
presentes. Maria Helena passou a palavra para o conselheiro representante do governo, 10 
Donizete Sebastião Ribeiro. Donizete fez a apresentação das Diretrizes do Plano Municipal 11 
de Saúde. A Presidente perguntou se existe algum questionamento sobre as Diretrizes, não 12 
houve manifestação. A presidente perguntou aos presentes se aprovam as Diretrizes do 13 
Plano Municipal de Saúde, sendo aprovado por unanimidade. Donizete passou a apresentar 14 
as alterações do Plano Municipal de Saúde 2022/2025. Informou que no ano de 2021, 15 
seguindo recomendação Conselho Estadual de Saúde, a Secretaria de Saúde em conjunto 16 
com o Conselho Municipal, elaborou os instrumentos de planejamento para o ano de 2022 17 
fazendo uma análise dos objetivos, indicadores e metas não executados nos últimos 4 anos. 18 
Que no início deste ano, devido não estarem contempladas ações de interesse de execução 19 
da gestão atual, foram planejadas ações para serem implantadas neste ano de 2022 sendo 20 
estas inseridas no documento apresentado. Que conforme visualizado na apresentação, os 21 
tópicos demarcados de amarelo, foram inseridos no Plano Municipal de Saúde para este 22 
ano, os tópicos em branco foram mantidos do relatório de análise do ano passado, os verdes 23 
tiveram pequenas alterações em sua composição textual e os demarcados de vermelho 24 
serão removidos do Plano Municipal de Saúde. Informou ainda que não houve programação 25 
no Plano Municipal de Saúde para os anos de 2024 e 2025, visto que, seguindo 26 
recomendação do Conselho Estadual de Saúde, será realizada este ano a Conferência 27 
Municipal de Saúde, onde poderão ser refeitas a programação para o ano de 2023 e serão 28 
programadas as ações para os anos de 2024 e 2025. A Presidente perguntou aos presentes 29 
se tem algum comentário ou questionamento para o Plano Municipal de Saúde 2022/2025, 30 
não houve manifestação.  A presidente perguntou aos presentes se aprovam as alterações 31 
no Plano Municipal de Saúde 2022/2025, sendo aprovado por unanimidade. Donizete 32 
informou que a PAS 2022 segue as metas programadas de acordo com o Plano Municipal de 33 
Saúde 2022/2025. Que conforme explicado na apresentação do Plano Municipal, foram 34 
definidos novos objetivos e metas para execução no ano corrente e revistas algumas metas 35 
programadas. A Presidente perguntou aos presentes se tem alguma dúvida ou 36 
questionamento, não houve manifestação. A presidente perguntou aos presentes se 37 
aprovam as alterações no PAS 2022, sendo aprovado por unanimidade. Donizete passou a 38 
apresentar a Programação anual de saúde para o ano de 2023. Informou que a programação 39 
em questão foi elaborada pela Secretaria Municipal de Saúde e que poderá sofrer alterações 40 
após a realização da Conferência Municipal de Saúde, onde serão definidas novas diretrizes, 41 
metas e objetivos. Donizete fez explicações detalhadas a respeito do PAS 2023. A Presidente 42 
perguntou aos presentes se tem alguma dúvida ou questionamento a respeito do PAS 2023, 43 
não houve manifestação. A Presidente perguntou se aprovam o PAS 2023, sendo aprovado 44 
por unanimidade. Donizete passou a apresentação do RDQA do 3º quadrimestre de 2021, 45 
informando que o Município executou no último quadrimestre de 2021, 27,02% em 46 
despesas com Saúde dos recursos advindos da receita de impostos e transferências 47 
constitucionais legais em saúde, atendendo ao art. 7º da Lei 141/2012 onde a porcentagem 48 
mínima a ser aplicada é de 15%. Informou também que foi realizado a Audiência Pública 49 
para apresentação do RDQA do 3º quadrimestre de 2021 na Câmara Municipal no dia 50 
25/02/2022. A Presidente perguntou se existe alguma dúvida ou questionamento a respeito 51 
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do 3 º RDQA, não houve manifestação. A Presidente perguntou aos presentes se aprovam o 52 
3º RDQA, sendo aprovado por unanimidade. A Presidente deixou a palavra aberta a 53 
qualquer manifestação dos conselheiros presentes. A conselheira Noêmia da Cruz Moreira 54 
sugeriu que a SMS (Secretaria Municipal de Saúde) disponibilize um carro com motorista 55 
para transportar os conselheiros que residem em localidades distantes para facilitar o 56 
comparecimento às reuniões do CMS, sendo aprovado o pleito pelos presentes. O 57 
conselheiro Antônio Brasílico da Cruz solicita que parte de membros do CMS façam visitas 58 
mensais a Associações e Unidade de Saúde no sentido de conhecer de perto as demandas 59 
da comunidade, aproximando a população ao CMS. A Presidente informa que irá enviar as 60 
duas demandas a Secretaria de Saúde para analisar a possibilidade de atendendo dos 61 
pleitos.  Não tendo mais nada a tratar, Maria Helena agradeceu a presença de todos e 62 
informou que a próxima reunião será realizada na terceira terça feira do mês no dia 19 de 63 
abril de 2022 às 17:00 horas, se a pandemia assim permitir, de forma presencial. 64 
Itatiaiuçu/MG, 15 de março de 2022.    65 
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